
 

第１１回例会 

（通算第１５０８回） 

令和２年１２月４日 

点 鐘 

国歌斉唱 

ロータリーソング 「奉仕の理想」 

来訪者紹介        （波佐間 英樹 会長） 

米山奨学生      劉     萌 さん 

会長の時間        （波佐間 英樹 会長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆様こんにちは。12 月の第一回目の例会を開催い

たします。本日の来訪者のご紹介を致します。米山

奨学生の劉萌さん。後程天草の卓話でのお話をお聞

きしたいと思います。ただいま会長職としてジャッ

ジメントとして壁に直面いたしております。と言い

ますのも12月1日に警戒レベルが4に上がりまして、

本来は理事会で決まりましたようにその週の本日は

例会を行いますが、来週はお休みにしたいところな

のですが、年次総会なので行うことに致しました。

もしわたくしの判断が早かったら、その段階で理事

の皆さんに相談して、今回は家族を呼ばない年忘れ

の会でしたので、本日を年次総会で来週からお休み

にすればよかったと思った次第です。おそらくあと

二年くらいはこのようなコロナ禍の中での例会開催

になりますので、来年度、再来年度の会長になられ

る方はミスジャッジが無いように頑張ってもらいた

いと思います。 

本題に入ります。先々週の理事会、先週のクラブ

フォーラムからの流れで、会員皆様の想いを加味し

まして、今週の頭に球磨村の教育委員会へ被災地の

状況確認に行ってきました。人吉インターを降り、

市街地を見てみましたところ、まだまだ復興半ばの

所が多く、人吉ロータリー６０周年の時に味岡さん

に予約していただきました『うなぎの上村』さん『し

らいし』さんも扉を閉めたままで、周りのテナント

と同じく営業はされていませんでした。また、懇親

会が行れたロータリアンの『あゆの里』様もまだま

だ機械が建物の前にあり、泥のかき出し清掃作業が

行われているようでした。被災後皆様の物資と募金

を藤本会員と持って行き預けた、ロータリアンの物

資拠点の店舗ももう壊されて更地になっていました。

その後青井阿蘇神社までの道のりに両端に山積みに

されていた汚泥は綺麗に無くなっていましたが、青

井阿蘇神社の蓮池もアーチ形の橋も補修されてはい

ませんでした。ただ神殿は参拝できるように綺麗に

なっていたように見て取れました。その後、先輩の

従兄弟さんが経営されている、被害が大きかった千

寿園をボートで救出のお手伝いをされていたラフテ

ィングの会社『ランドアース』さんをたずねてみま

したが、社長様は不在でした。ここには長田会員、

藤本会員もスコップなども寄贈された会社でありま

す。まだまだ忙しそうなのでいつか地域の状況をお

たずねできればと思っております。その後、球磨村

役場にある教育委員会に向かいましたが、とても悲

惨な状況を目の当たりにしました。球磨村へは八代

からも入れますが、どちらからも通行許可証が必要

になります。関所を通過して教育委員長様とお話を

してきましたが、後ほど立野会長エレクトよりご報

告があるかと思います。状況的には渡小学校は同じ

場所は危険すぎて建設の予定していないとの事でし

た。また、物資等はほぼほぼ国や県からの支給で足

りているようでした。義援金の趣旨等はお話いたし

まして、会議を致しまして、支援先を検討していま

すとやんわりとお話ししています。また、お伝えし

たのは台湾の支援金を集めていただいた桃園景福ロ

ータリークラブに被災者の方々の笑顔を届けたいの

ですとお伝えしてあとにしました。球磨川沿いの国

道を下り、芦北経由で帰ってきましたが、その道程

も自然の驚異を感じさせられる風景に立野会員と驚

きながらの帰宅となりました。他の会員の皆様も現

場を見てこられたお話もお聞きし、まだまだ人吉市

 
 
 

   



街の球磨川の対岸もあの日のままで手付かずの場所

等があるようにお聞きしています。出来れば是非、

自分の目で見ていただき考えていただくのも良いの

ではないかと思った次第です。 

話は変わりますが、先日、西区くらいで喉の奥が

痛い感じがしまして、心臓のような気がいたしまし

たので、常備していましたニトロと言う心臓の不整

脈に効く薬を１錠飲みました。その後東区に納品が

ありましたが、違和感があったもので、途中であと

１錠を舌下にいれましたところ、すぅーと違和感が

取れました。と言うことはやはり心臓だったのかな

と思います。と言いますのもその数日前に鬱状態が

ありまして、なぜ憂鬱になったかと言いますと、金

曜日にお祝いの席で一緒に呑んだ知人の体調が悪く

なり、PCR検査を受けて結果待ちだから２週間くらい

あなたも人と会うのを自粛して下さいとの電話が翌

日の土曜日の夕方に入りました。しかしながらわた

くしはその日の朝から久しぶりに両親を車に乗せて、

知人宅に挨拶に行き、スーパーに買い物まで珍しく

連れていき、その後、孫に会いに行き抱っこしてハ

グをして帰った後の電話ですから、ある意味、時す

でに遅し的に孫を抱っこしたシーンが走馬灯のよう

に蘇みがっえって来るわけです。身内に病気を移し

て亡くなってしまったらどうしようとか考えてしま

うわけです。それからどんよりした生活を丸１日以

上していましたので、おそらく心肺機能に負担がか

かっていたのではないかと思います。その後、陰性

でしたとの電話を頂いた瞬間に目の前の霧が晴れた

ように爽やかな気分になりました。皆様もどうか会

合に関しては少人数での集まりにして、入店ルール

等をしっかり定めている安全なお店などを利用して

いただき、師走を乗り切っていただければと存じま

す。是非とも体調が少しでも思わしくないと言う時

は勇気ある決断でお休みしていただければと思いま

す。先ほども言いましたように熊本県もレベルが 4

に上がったようですので、年次総会後の例会はレベ

ルが下がるまで休会になるかと思いますのでご周知

くださいませ。最後にお願いがあります。理事会、

各委員会での少人数での忘年会はしても良いと思い

ますので、各委員長様には企画していただきたいと

思います。昨年行きました寿司食べ放題の企画もあ

るようです。以上、会長の時間でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

出席報告         （志土地 猛 委員） 

 
会員数 

出席 

者数 

欠席 

者数 
出席率 

今回 

2.12. 4 
 28（22） 22 0 100% 

コロナによる出席規定免除者 6名 

 

 

米山奨学金授与（１２月分） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・１２/１（火）西天草ＲＣ米山奨学生卓話訪問報告 

幹事報告        （増岡 範昭 副幹事） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



☆例会変更    ※赤日ｻｲﾝﾒｰｷｬｯﾌﾟございません。 

・熊本西稜ＲＣ 

 １２月 ７日（月） ⇒ 同 日 １８：３０～ 

 １２月１４日（月） ⇒ 同 日 １８：３０～ 

 （コロナレベル引き上げの為、ＺＯＯＭ例会へ 

変更の為） 

・熊本北ＲＣ 

 １２月１７日（木） ⇒ 同日 １２：３０～ 

 於：熊本ホテルキャッスル（昼例会へ変更の為） 

・熊本菊南ＲＣ 

 １２月２３日（水） ⇒ 同 日  

於：菊南温泉ユウベルホテル（忘年会の為） 

 

☆例会取り止め  

・熊本ＲＣ     １２月 ４日（金）～ 

  コロナリスクレベル４へ引き上げの為、 

定款により取り止め 

・熊本菊南ＲＣ    １２月 ９日（水） 

１２月３０日（水） 

・熊本東南ＲＣ   １２月１６日（水） 

・熊本北ＲＣ    １２月２４日（木） 

       定款に基づき取り止め 

 

☆サインメーキャップについて 

・熊本北ＲＣ   今後サイン受付行われません。 

 

☆到着文書 

・【地区事務所より】 

１２月のロータリーレート １㌦＝１０５円 

・【ロータリーの友事務所より】 

 2019-20年度事業報告書 

 

☆連絡事項 

・次週年次総会・年忘れ会、欠席に変更の方は  

12/8（火）迄にお知らせ下さい。 

 

 ※本日例会終了後、定例理事会を開催致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員会報告 

☆会長エレクト    立野 文生 会長ｴﾚｸﾄ 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・西天草ＲＣさんへの米山奨学生劉萌さんの卓話 

無事に行って来ました。 

・人吉へ波佐間会長と同行し球磨村教育委員会  

森教育長にお会いし小学校の現状などを確認して

来ました。 

 

☆クラブ管理運営委員会（ゴルフ委員）    

角岡 和也 委員 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

・年忘れ親睦ゴルフのご案内 

 日時：2020年 12月 11日（金）9：10スタート 

 場所：グランドチャンピオンゴルフクラブ 

 宜しくお願い致します。 

 

スマイル報告      （長田 浩志 委員） 

 

 

 

 

 

 



◎ 波佐間 英樹・増岡 範昭 君 

 劉萌様のご来訪心から歓迎致します。 

本日はコロナリスクレベル４になりましたが、理事

会で決議されましたので予定通り例会を開催致しま

す。また、来週の年次総会も行いますので宜しくお

願い致します。体調が思わしくない方やご心配の方

は出席扱いになりますのでご遠慮頂いて結構ですの

で宜しくお願い致します。 

◎ 上原 大助 君 

一昨日高齢者講習会と免許更新を済ませて来まし

た。又４年間は乗れます。 

◎ 龍  義則 君（2,000円） 

コロナで右往左往させられながら今年も師走を迎

えました。上半期も締めの月です。来週は年次総会

があり、本来ならその後家族会がありますが、今年

はそのイベントもなくなりました。早く平常に戻る

ことを願いたいものです。 

◎ 穴井 祐志朗 君 

 先日１５年務めた消防団を無事退団しました。 

退職金がたんまり入ったのでスマイルします（笑） 

◎ 長田 浩志 君 

 劉萌様のご来訪心から歓迎致します。コロナが猛

威をふるっています。会員の皆様十分に気を付けら

れて下さい。 

 

卓話 

「コロナ禍の各会員現況報告」 

江頭 由佳 会員 

松尾 知明 会員 

三藤 省三 会員 

福田 博之 会員 

坂口 滋一 会員 

立野 文生 会員 

 

 

 

 

 

定例理事会報告       Ｒ2.12.4 例会後 

１．12/11（金）例会・年次総会・年忘れ会について 

⇒コロナリスクレベル４で翌週から休会となっ

ておりますが、次週 12/11は予定通り開催 

 年忘れ会 司会者 丹後親睦委員 

 ロの字の会食・手酌での会 

 会員各自 今年 1年良かった事、悪かったこと

の発表をお願いします。 

２．年忘れ会での家族へのお土産について 

 ⇒牛尾元会員へケーキと商品券を渡す。存続か

否かは長田会員が確認へ行く。 

３．台湾桃園景福ＲＣからの支援金と寄付先に  

ついて 

  ⇒台湾と熊本中央との合同で当クラブも特別 

会計から補填して 100万円に合わせる。 

寄付先は人吉か球磨村か坂本町か芦北町を 

次回検討する。 

報告 

１． 次年度地区委員国際奉仕委員会へ丹後会員推薦 

（小野地区国際奉仕部門長より依頼） 

11/13書類提出済み 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

どうなる？ クラブの今後 横組み 12ｐｇ 

新型コロナに関する影響調査結果② 
 

 

誤字・脱字・文章の不備は、ロータリーの友情に   

よりお許し下さい。会報担当委員長 江頭 由佳 


